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Блокада Ленинграда – одна 
из самых страшных и траги-
ческих страниц в истории Ве-
ликой Отечественной войны. 
На жителей города обруши-
лись нечеловеческие  испы-
тания: голод, холод, бомбёж-
ки, расставания с родными и 
близкими.  

Эвакуация ленинградского 
населения проходила в не-

сколько этапов. В первую очередь 
это были дети, которых вывозили  
железнодорожным, водным и воз-
душным транспортом  в соседние 
области и Сибирь, в том числе и в 
Казанский район. В настоящее вре-
мя на территории Большеярковского 
сельского поселения проживают две 
женщины, которые не понаслышке 
знают о блокаде Ленинграда.

 Лидия Дмитриевна Колмого-
рова, жительница Больших Ярков, 
была эвакуирована из осаждённо-
го города в 1942 году вместе с ма-
терью Феофанией Ивановной Ве-
рещагиной и двумя сёстрами Нэ-
лей и Зиной. Отец девочек,  с перво-
го дня войны сражавшийся на фрон-
те, в том же  году скончался от ран. 
Переправляясь по Ладожскому озе-
ру на Большую землю, Верещаги-
ны стали свидетелями того, как  за-
тонул под бомбёжкой транспорт с 
детьми. Семью Лиды эта участь 
миновала, и они добрались до ме-
ста назначения – в Казанский рай-
он, деревню Большие Ярки. Здесь, 
в глубоком тылу, не было бомбёжек, 
но жизнь тоже была не лёгкой. Пер-
вое время жили на съёмных квар-
тирах, привезённую с собой одежду 
меняли на еду. Мама начала рабо-
тать в колхозе, а вместе с ней и до-
чери. Стало чуть легче, когда приоб-
рели в собственность избушку и ко-
рову. С окончанием войны семья не 
стала возвращаться в Ленинград, а 
осталась в обогревшем её сибир-
ском уголке. Девочки повзрослели, 
создали свои семьи, вырастили де-
тей. Все они ударно трудились в кол-
хозе и награждены многочисленны-
ми грамотами. Лидия работала при-
цепщицей, телятницей, чабаном, до-
яркой, не раз выходила победите-
лем социалистического соревнова-
ния. В настоящем времени из всей 
семьи Велижанских  осталась  толь-
ко она. С мужем Валерием они вы-
растили двух дочерей.  Татьяна и её 
муж Алексей живут рядом с Лиди-
ей Дмитриевной. Они не оставляют 
маму без внимания.

Другая ленинградка – Зоя 
Ивановна Куроптева живёт 

в Малых Ярках вместе с дочерью 
Галиной.

В Сибирь она попала в трёх-
летнем возрасте. Её отец погиб на 
фронте, а мама умерла в блокад-
ном Ленинграде в конце мая 1942 
года в возрасте 25 лет. Девочка по-
пала в детский дом, где ей при ука-
зании отчества допустили ошибку. 
На самом деле отца звали Алек-
сей Иванович Демидов, но выяс-
нить это удалось только спустя 
много лет. Маленькую Зою после 
эвакуации переводили  из одно-

го детского дома в другой. После 
семи классов обучения она, как и 
многие детдомовцы, была опре-
делена в ремесленное училище и 
получила специальность счетово-
да, потом выучилась на станочни-
цу крупнопильного станка  и устро-
илась на лесозавод в селе Бух-
тал Велижанского района. Здесь 
Зоя познакомилась со своим бу-
дущим мужем Григорием Куропте-
вым, который увёз её к себе на ро-
дину – в Малые Ярки. Трудилась 
она в колхозе. Была дояркой, учёт-
чицей на МТФ, награждалась мно-
гочисленными почётными грамо-

тами и ценными подарками. Они 
с мужем вырастили шестерых де-
тей. У Зои Ивановны медаль Ма-
теринства I степени.

Районный совет ветеранов всег-
да с особым вниманием относится 
к ветеранам Великой Отечествен-
ной войны, участникам трудового 
фронта и детям войны. Ежегодно 
в памятные даты истории, в юби-
лейные дни рождения  члены сове-
та во главе с председателем  Ана-
толием  Барнёвым навещают этих 
людей, говорят им  добрые слова и 
дарят подарки.  

О людях, эвакуированных из Ле-

нинграда, собрала материал и опу-
бликовала в пятом издании своей 
книги «Казанцы и Великая Отече-
ственная война (1941 – 1945 гг.)» 
Зинаида Павловна Гуляева. В этом 
году она вместе с Анатолием Нико-
лаевичем навестила обеих ленин-
градок – Лидию Колмогорову и Зою 
Куроптеву.

Лидия Дмитриевна Колмогорова 
в марте отметит юбилейный день 
рождения – 85 лет, а Зое Ивановне 
Куроптевой в этом же месяце испол-
нится  84 года.

 Светлана СУРОВЦЕВА
Фото автора

ВСЛЕД ЗА СОБЫТИЕМ

Стал родным Казанский край
В НЕСКОЛЬКО СТРОК 

ОБО ВСЁМ

Вакцина для 
подростков

В Тюменскую область поступи-
ло 960 доз вакцины «Гам-Ковид-
Вак-М» для подростков.

По сообщению информационно-
го центра регионального правитель-
ства, препарат будет направлен во 
все амбулаторные учреждения об-
ластных больниц районов юга реги-
она и во все поликлиники  Тюмени.

Данная вакцина предназначена 
для несовершеннолетних в возрас-
те от 12 до17 лет.

Дозировка «Гам-Ковид-Вак-М» 
уменьшена в пять раз по сравне-
нию со «Спутником �», но её  до-�», но её  до-», но её  до-
статочно для того, чтобы вырабо-
тались антитела.

Сначала будут вакцинировать 
несовершеннолетних, обучающих-
ся или проживающих в учреждени-
ях закрытого типа, и детей, находя-
щихся в группах риска.

Стоит отметить, что вакцина-
ция подростков будет проводиться 
только с согласия родителей, закон-
ных представителей. Для того, что-
бы поставить прививку, необходимо 
заполнить письменное заявление.

Девять 
случаев

По данным регионального Рос-
потребнадзора, на 25 января в  
Тюменской области зарегистри-
ровано девять случаев заболева-
ния новым штаммом коронавиру-
са омикрон.

Возраст заболевших – от 22 до 
57 лет. Восемь человек получают 
лечение амбулаторно, они чувству-
ют себя удовлетворительно. Один 
пациент лечится на базе моноин-
фекционного госпиталя по причине 
сопутствующих заболеваний.

Из девяти заболевших омикро-
ном пятеро не были вакцинирова-
ны, один привился лишь первым 
компонентом вакцины. Полностью 
привиты только три человека, одна-
ко прививку они делали более ше-
сти месяцев назад.

Омикрон-штамм коронавируса 
выявлен практически во всех регио-
нах России. Например, в Омской об-
ласти заражён новым штаммом  91 
человек, 28 из них были обнаруже-
ны за последние сутки (27 января).

В Свердловской области извест-
ны 36 случаев заболевания омикро-
ном, в Курганской – 3. 

Вопросы борьбы с пандемией 
на оперативном контроле в пра-
вительстве, приняты необходи-
мые меры для помощи первич-
ному звену здравоохранения. На-
чалась добровольная вакцинация 
подростков.

Новые геноварианты вируса 
SARS-Co�-2 выявлены Тюменским 
научно-исследовательским инсти-
тутом краевой инфекционной пато-
логии Роспотребнадзора и Государ-
ственным научным центром виру-
сологии и биотехнологии «Вектор»  
Роспотребнадзора.

Информации подготовила 
Надежда ДОГОТАРЬ

Зоя Куроптева (справа) с автором книги об участниках 
Великой Отечественной войны Зинаидой Гуляевой

Лидия Колмогорова (в центре) с дочерью Татьяной (справа) и представителями 
совета ветеранов Анатолием Барнёвым и Татьяной Паниной

Погода в Казанском 30.01                 
воскресенье

скорость ветра                           
2 – 6 м/с, Ю/В

31.01                 
понедельник

скорость ветра       
4 – 7 м/с, Ю

01.02                
вторник

скорость ветра      
4 – 8 м/с, Ю

02.02                
среда

скорость ветра     
3 – 6 м/с, Ю

 -11  -17  -3  -13  -4  -6  -7  -11



2 стр. «НАША  ЖИЗНЬ»             29 января 2022 г.

 О чете Бабиновых не раз писа-
ли в районной газете. Глава семьи 
Виктор Евлампиевич, по характе-
ру спокойный и уравновешенный 
–  неутомимый труженик  с 46-лет-
ним стажем. Его супруга Валентина 
Дмитриевна – хорошая хозяйка, 
энергичная и общительная. Её тру-
довой стаж – 25 лет. Большую часть  
жизни импульсивная и деятельная 
Валентина  посвятила своим детям, 
укреплению семьи. За рождение и 
воспитание семерых детей она на-
граждена медалями Материнства I  
и II степени и орденом «Материн- степени и орденом «Материн-
ская слава» III степени.

В настоящее время у супругов 
Бабиновых 19 внуков и 19 пра-
внуков, самому младшему из ко-
торых – 4 месяца, а старшему – 15 
лет. Пожилая чета, отметившая 24 
января железную свадьбу, более 
30 лет проживают с сыном и не-
весткой.

– Живём мы дружно, – расска-
зывает Валентина Дмитриевна. – В 
жизнь детей не вмешиваемся. А так 
как на кухне двух хозяек не бывает, 
то я охотно уступила снохе своё ме-
сто. Хотя по началу, когда она мо-
лоденькой девочкой пришла в наш 

ЮБИЛЕИ-ЮБИЛЯРЫ

Семья – любви великой царство
Супруги Бабиновы из села Казанского первыми в районе получили памятную юбилейную медаль 

 «65 лет совместной супружеской жизни»
Как гласит народная пословица, жизнь прожить – не поле 

перейти. У Валентины Дмитриевны и Виктора Евлампиевича 
Бабиновых она была не самой лёгкой. У обоих  – сиротское 
военное детство, босоногая юность  и годы трудовых будней.

Валентина и Виктор живут дружно, заботятся друг о дру-
ге, умеют  уступить  в нужный момент,  делят и радости, и 
трудности пополам. 

дом, я  научила её готовить мно-
гие блюда.

Глядя на радушную  хозяйку 
дома, не скажешь, что ей идёт де-
вятый десяток. Она по-прежнему ак-
тивна и очень гостеприимна.

– У меня бывает много гостей, 
для которых всегда открыты двери 
нашего дома, – говорит Валенти-
на. – Конфеты и печенье к чаю име-
ются постоянно, поэтому накрыть 
стол для друзей и хороших знако-
мых я всегда рада. 

В доме у юбиляров чисто и уют-
но. На стенах – картины и фотогра-
фии внуков и правнуков. Двух до-
черей и внучку Бабиновы потеря-
ли, зато трёх внучат вырастили с 
пелёнок, чем очень гордятся.  Поч-
ти у всех детей и внуков – высшее 
образование. Каждый выбрал свою 
дорогу в жизни. Есть среди потом-
ков работники  банка, правоохра-
нительных органов, педагоги. Один 
из внуков – Дмитрий Король – име-
ет звание  «Заслуженный учитель», 
«Заслуженный донор», «Ветеран 
труда».

Когда-то бабушка с дедушкой 
помогали внучатам, обеспечивали 
их всем необходимым для жизни, а  

теперь внуки отвечают им тем же: 
привозят и присылают одежду, ле-
карства, предметы необходимости.

 Пять лет назад  60-летний юби-
лей совместной жизни  Бабиновы  
отметили в ЗАГСе, где для них 
было подготовлено торжествен-

ное мероприятие. 
В этом году глава муниципали-

тета  Татьяна Богданова, предсе-
датель совета ветеранов Анатолий 
Барнёв и  начальник отдела ЗАГС 
Светлана Шнайдер из-за ограни-
чительных мер в связи с пандеми-

ей юбиляров поздравили на дому. 
Виновникам торжества вручили по-
дарки, памятную медаль и благо-
дарственное письмо губернатора 
области Александра Моора. 

Светлана СУРОВЦЕВА 
Фото автора

Облюбовав место у рыбного 
озера, новопоселенцы сна-

чала жили в землянках, а потом ста-
ли строить  деревянные дома, так 
как леса кругом было предостаточ-
но. Крыши почти до средины ХХ 
века делали из дёрна, а с появле-
нием строительных материалов  ис-
пользовали толь и шифер. 

  Поселившиеся  в новом селе-
нии  семьи носили фамилии Сидо-
рук, Гордеюк, Ковальчук, Протасе-
вич, Гуцевич, Бальевич, Назаре-
вич, Дацкевич, Панасюк, Левчук, 
Яношук, Романчук, Драчук, Кисляк, 
Кныш, Хмара и другие. 

– Люди разводили много скота, и 
в первое же время они вручную вы-
копали котлован, чтобы было удоб-
но поить животных, – рассказывает 
бывшая жительница деревни Алек-
сандра Ивановна Гордеюк. – Весной 
после разлива рек там оставалась 
вода, даже водилась рыба.

– Отец моего свёкра Захар Гор-
деюк жил в Гродненской области, в 
Беловежской Пуще ухаживал за зу-
брами, – рассказывает Александра 
Ивановна, – а в 1893 году вместе с 
родственниками отправился в Си-
бирь. В числе первых поселенцев 
на новое место жительства прибы-
ли мои дедушка и бабушка, а  ро-
дители – Иван Пастушенко и Евдо-
кия Назаревич  – родились  уже в 
Вакарино.  

В числе переселенцев-бело-
русов оказалось и несколь-

ко семей украинцев. Все они обща-
лись без труда на понятном им язы-
ке, а вот для русскоязычных жите-
лей соседних деревень  говор ново-
поселенцев  казался непривычным. 

Разъезжаться из Вакарино белорусы и украинцы начали  в 80-х 
годах, когда закрыли школу и расформировали колхоз. Они рас-
средоточились по всему району, многие выехали за его пределы. 

Большинство браков, созданных потомками переселенцев, – 
смешанные. Они давно уже свободно разговаривают  на русском 
языке, и только характерные фамилии напоминают об этни-
ческой принадлежности сибиряков к белорусам или украинцам.

МИР НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ

Белорусы из сибирской глубинки
Деревню Вакарино, в которой в настоящее время прожи-

вают пять человек и значится три домохозяйства, образова-
ли выходцы из Белоруссии, приехавшие в Сибирь в конце 
ХIХ века в поисках лучшей жизни. 

С чьей-то лёгкой руки хохлами ста-
ли называть и украинцев, и белору-
сов. Последние, в общем-то, не воз-
ражали, а со временем и сами ста-
ли себя так называть.

Александра Ивановна вспоми-
нает, что белорусские женщины 
носили длинные до пят холстяные 
юбки (андораки), на которые наши-
вали красивые полоски и украшали 
орнаментом.

В Вакарино прошла большая 
часть жизни Александры. В 

этом отдалённом уголке Казанского 
района она родилась, выросла и вы-
шла замуж. Здесь родились её дети: 
сын Валерий и дочь Вера. 

В родном селе Александра Ива-
новна 38 лет лечила людей. 

– Раньше люди болели мень-
ше, – замечает в разговоре собе-
седница. – Таблетки не пили, онко-
заболевания случались крайне ред-
ко. А вот рожали в то время больше.

Я осматривала женщин, девять 
лет принимала роды, причём  не 
только в Вакарино, но и на стоян-

ках, где жили казахи. Они селились 
по три-четыре семьи недалеко от 
деревни. Стоянок было четыре: Бо-
ровская дача, Огнёвка и две безы-
мянные. Казахи молодцы!  Я обслу-
живала их стоянки  восемнадцать 
лет. Всегда ходила пешком, чтобы 

поставить прививки. Обратно они 
непременно увозили меня  на ло-
шади. Относились к доктору всегда 
уважительно. Даже сейчас  земля-
ки, встречая своего бывшего фель-
дшера, останавливаются, расспра-

шивают о жизни и здоровье.

Детство Александры при-
шлось на годы Великой От-

ечественной войны. Женщина вспо-
минает, что мясо, яйца, молоко кол-
хозники сдавали для отправки на 
фронт, сами же питались овощами 

и травой. Мать доила овец. Из моло-
ка варили творог и делали брынзу. 

– Много земляков погибло во 
время войны, – продолжает свой 
рассказ Александра. – Мой  свё-
кор Пётр Гордеюк воевал в Ленин-
градской области, под Старой Рус-
сой, попадал в окружение, из него 
вышли только шесть человек, в чис-
ле которых был и он. Пробираясь 
к своим, простывший и оглохший 
Пётр  среди  греющихся у костра 
солдат встретил земляка из Вака-
рино. Оба они были очень рады не-
ожиданной встрече. 

После войны Пётр Захарович 
24 года отработал бухгалте-

ром в сельсовете, контролёром в 
районе. У него было всего четыре 
класса образования. 

Отец Александры Иван Фомич 
из-за зрения на фронт не попал и 

всю войну трудился в Омске на за-
воде. Рабочие красили самолёты и 
выпускали снаряды. Питание было 
скудным, и здоровье мужчины силь-
но пошатнулось – отказали ноги. До-
мой он вернулся на костылях. Алек-
сандра с мамой встречали его на же-
лезнодорожной станции в Маслян-
ке и везли домой на корове. Только 
употребление домашнего молока по-
могло мужчине снова встать на ноги. 
Но заболела мама и из-за отсутствия 
медицинской помощи очень скоро 
ушла из жизни. Две сестры и брат 
остались сиротами. Отец женился 
во второй раз.

Проживало в Вакарино 600 че-
ловек. Была школа, построенная 
ещё до революции. В ней было три 
класса и учительская. 

Александра в первый класс 
пошла в сентябре 1945 года.

– Оснащение было очень скуд-
ным, – вспоминает женщина. – Пи-
сали на бересте чернилами из сажи, 
а платье моё было сшито из мешко-
вины. Учиться мне очень хотелось. 

В послевоенные годы в Вака-
ринской школе было только во-
семь классов. В начале 60-х чис-
ленность учеников доходила до  
260 человек. Ребята, которые шли 
в старшие классы,  обучались  в Ко-
потилово. Среди них была и Алек-
сандра. 

– Жизнь меняется, но мы не 
забыли язык своих дедов и пра-
дедов, – подводит итог разгово-
ра Александра Ивановна. – Встре-
чаясь с бывшими односельчана-
ми, мы и сейчас можем вставить в 
разговор фразу  на родном языке 
или какое-нибудь словцо. А внуч-
ка, когда училась в вузе, просила 
меня напеть на диктофон частуш-
ки на белорусском. Её преподава-
тель осталась довольна.

Светлана СУРОВЦЕВА 
Фото автора

Супруги Бабиновы рады поздравлениям с юбилеем совместной жизни

Александра Гордеюк охотно общается с бывшими 
односельчанами и вспоминает о жизни в Вакарино
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После обильных снего-
падов улицы, тротуа-

ры и прилегающие террито-
рии бюджетных организаций 
оперативно очищают от снега 
работники Казанского участка 
ДРСУ-5. По словам заместите-
ля директора Ивана Первухи-
на, на уборку снега ежеднев-
но выходит более 20 единиц 
техники, дорожные рабочие. 

Центральные улицы, сложные 
развязки и оживлённые участки до-
рог обрабатываются противоголо-
лёдными материалами. После того, 
как реагенты превратили снег и лёд 
в рыхлую массу, дорожники счища-
ют её с проезжей части, автостоя-
нок, затем грузят в самосвалы и вы-
возят на полигон. 

К примеру, если за сутки выпа-
дает почти месячная норма осад-
ков, работникам дорожного отдела 
потребуется несколько дней, чтобы 
расчистить и вывезти снег, который 
порой измеряется в несколько сотен 
кубических метров.

Кроме того, по информации Ка-
занского участка ДРСУ-5 в теку-
щем году в список ремонтных ра-
бот предварительно вошла дорога 
Ишим – Казанское – граница с Ка-

ЗА КРАСОТУ НАШИХ СЁЛ

Акцент на безопасность
Благодаря реализации национального проекта 
«Безопасные и качественные автомобильные 

дороги» в области отремонтируют 126 участков

захстаном протяжённостью 7 ки-
лометров (участок трассы между 
Огнёво и Песчаное). Продолжат-
ся работы по асфальтированию 
улиц  индивидуального жилищно-
го строительства. На территории 
ИЖС №5 будет положен щебень 
там, где его нет. В целом на благо-

устройство новых улиц планирует-
ся потратить 53 миллиона рублей. 
Стоит отметить, что все дорожные 
работы в районе являются частью 
нацпроекта «Безопасные и каче-
ственные дороги».

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ 
Фото автора   

МЕЧТА – СТАТЬ КАДЕТОМ
Богдан Марданов – пятиклас-

сник. Первые четыре года он учил-
ся в Казанской средней общеобра-
зовательной школе. Именно в на-
чальной школе у него появилось 
желание стать кадетом и поступить 
в Тюменское президентское кадет-
ское училище Министерства обо-
роны РФ. 

Примером для подражания для 
него всегда был дедушка Фанис, ко-
торый служил в своё время в Афга-
нистане. А папа Богдана, Денис, в 
настоящее время работает пожар-
ным в Ямало-Ненецком автоном-
ном округе. 

Вместе с бабушкой Еленой Вик-
торовной Мардановой мальчик стал 
готовиться к поступлению. Изучив 
всю информацию об этом престиж-
ном училище, они поняли, что глав-
ное – хорошая учёба и отличная фи-
зическая подготовка. 

– Учился Богдан на «4» и «5», за-
нимался спортом. Одно из любимых 
увлечений – игра в футбол, – рас-
сказывает Елена Викторовна.

Мальчик после школы прихо-
дил в Казанскую районную детско-
юношескую спортивную школу, за-
нимался у тренера Константина 
Плесовских, затем у Александра 
Гека, а потом у Руслана Кяльбиева. 
Основательно готовиться к посту-
плению в кадетское училище Бог-
дан начал, когда учился в 3-м клас-
се. Особенно усиленно изучал рус-
ский язык, математику, иностран-
ный язык. Впрочем, для поступле-
ния в училище важны все предме-
ты школьного курса. 

После окончания 4-го класса 
Богдан Марданов прошёл медицин-
скую комиссию. Как говорит его ба-
бушка,  ребёнок должен быть абсо-
лютно здоровым. Собрали необхо-
димые документы и отправили их в 
училище. Через какое-то время им 
сообщили, что мальчик допущен к 
тестированию по предметам.

– Тестирование проводилось в 
режиме онлайн из-за ситуации, свя-
занной с коронавирусом, – говорит 
Елена Викторовна. – Богдан сдавал 
экзамены дома. Соблюдались опре-
делённые условия. К примеру, ребё-
нок сидел за компьютером в закры-

той комнате, при этом должен был  
виден её полный обзор – для того, 
чтобы педагоги удостоверились, что 
ребёнку не подсказывают.

В течение почти двух часов Бог-
дан отвечал на вопросы педагогов 
Тюменского президентского кадет-
ского училища Министерства обо-
роны РФ. Экзамен по физической 
культуре мальчик должен был сда-
вать на территории училища, но 
из-за пандемии он был отменён и 
Богдану автоматически зачли его 
результаты по физкультуре и спорту, 
которые он получил в школе. 

– Итоги ждали долго, – расска-
зывает Елена Викторовна. – Кон-
курс в училище серьёзный: на 120 
предоставленных мест желающих 
поступить 400 человек. В конце 
июля прошлого года мы получили 
приказ Министерства обороны, под-
писанный генералом армии Серге-
ем Шойгу о зачислении Богдана в 
пятый класс училища.

ИЗ ИСТОРИИ УЧИЛИЩА
Тюменское президентское ка-

детское училище открылось 1 сен-
тября 2013 года. В этот день в учеб-
ном заведении состоялась тор-
жественная линейка, посвящён-
ная Дню знаний и началу учебного 
года. В мероприятии приняли уча-
стие командующий войсками Цен-
трального военного округа генерал-
полковник Николай Богдановский, 
начальник инженерных войск Воо-
руженных сил Российской Федера-
ции генерал-лейтенант Юрий Ста-
вицкий, экс-губернатор Тюменской 
области Владимир Якушев, каде-
ты, их родители и преподаватели. 
А 1 сентября 2014 года начальни-
ку училища генерал-майору Миха-
илу Логинову торжественно было 
вручено знамя учебного заведения.

В первом учебном году в учили-
ще принято 360 воспитанников – это 
дети 5, 6 и 7 классов. Сегодня на-
браны воспитанники всех семи кур-
сов (с 5 по 11 класс), сформирован 
преподавательский состав.

УСЛОВИЯ 
ДЛЯ БУДУЩИХ ВОЕННЫХ

Следует сразу отметить, что 
воспитанники Тюменского прези-

дентского кадетского училища Ми-
нистерства обороны РФ находятся 
на полном государственном обе-
спечении, получают ежемесячную 
стипендию. Условия для их про-
живания и учёбы созданы хоро-
шие. В распоряжении воспитанни-
ков – учебный корпус на 840 обу-
чающихся, большой актовый зал 
и кабинеты дополнительного обра-
зования. Есть две современно обо-
рудованные столовые. Питание от-
личное – четырёхразовое. Органи-
зован так называемый «шведский 
стол». В меню для воспитанников 
с 5 по 8 класс – несколько видов 
салатов, первых блюд, к примеру,  
рассольник, бульон куриный с лап-

шой, борщ, несколько видов вто-
рых  блюд: куриное мясо, котлеты, 
поджарка из говядины с гарниром, 
рыба. В рационе обязательно есть 
фрукты, овощи, соки, выпечка. 

Богдан Марданов рассказыва-
ет, что он и ребята съедают всё. 
Во-первых, потому что вкусно при-
готовлено. Во-вторых, в течение дня 
они много занимаются, гуляют, поэ-
тому аппетит у них хороший.

В классе, где учится наш земляк, 
– 20 ребят. Учебная неделя – 6 дней. 
Кадеты углублённо изучают англий-
ский язык, информатику.  Физкульту-
ра 3 часа в неделю. Утром – плот-
ный завтрак. После уроков – отдых, 
затем занятия в кружках и секциях. 

ЕСТЬ ЧЕМ ЗАНЯТЬСЯ
В Тюменском президентском ка-

детском училище развернута ши-
рокая деятельность кружков и сек-
ций. В 2022 году наряду с уроками 
продолжились занятия по програм-
мам дополнительного образования. 
В училище создана современная 
материально-техническая база для 
полноценного занятия различными 
видами спорта: гимнастический зал, 
зал единоборств, зал игровых ви-
дов спорта, крытый ледовый каток, 
плавательный бассейн, футболь-
ное поле с искусственным покры-
тием. Имеются открытые площадки 
для игры в мини-футбол, волейбол, 
баскетбол. Ребята занимаются му-
зыкой, танцами, изобразительным 
искусством в специально оборудо-
ванных студиях-мастерских, клу-
бах по интересам, спортивных сек-
циях. Богдан Марданов посещает 
секцию по хоккею. Для хоккеистов 
есть крытый корт. Ребятам выдана 
вся необходимая хоккейная спор-
тивная одежда. 

УДОБСТВА ДЛЯ ЖИЗНИ
Воспитанники училища живут 

в удобных современных общежи-
тиях. Елена Викторовна Марда-
нова рассказывает, что Богдан, 
как и все другие ребята, прожива-
ет в двухместной комнате, в кото-
рой есть  санузел, душевая и гар-
деробная. 

В училище предусмотрен ме-
дицинский пункт, он состоит из 
врачебно-процедурных кабинетов, 
приёмно-карантинного отделения и 
изолятора на 5 койко-мест. Все по-
мещения медпункта в полном объ-
ёме оснащены самым современ-
ным оборудованием. За здоровьем 
воспитанников следят медики. Тер-
ритория училища благоустроена, 
большую площадь занимают газо-
ны и места отдыха с цветочными 
клумбами и фонтанами.

За время учёбы в училище, с 
сентября по декабрь 2021 года, Бог-
дан Марданов побывал дома толь-
ко один раз – на новогодних канику-
лах. Провёл время  с родными, схо-
дил в школу, встретился с учителя-
ми и одноклассниками. 

Учиться в кадетском училище 
Богдану нравится. Он очень гордит-
ся тем, что является кадетом Тю-
менского президентского училища. 
После его окончания Богдан плани-
рует продолжить обучение и стать 
военным.

Тамара НОСКОВА
Фото из семейного архива 

МАРДАНОВЫХ

ВОСПИТАНИЕ ПАТРИОТОВ

Всё у тебя получится, Богдан!
Житель Казанского района Богдан Марданов – вос-

питанник Тюменского президентского кадетского учи-
лища Министерства обороны РФ.

ТРЕВОЖНЫЙ СИГНАЛ

Штаммом омикрон 
стали чаще болеть дети

У привитых и переболевших COVID-19 омикрон в основном  про-
текает как сезонная респираторная инфекция. Вероятность заразить-
ся выше в помещениях, где находится много людей.

Информационный центр правительства 
Тюменской области

У Богдана Марданова путь к военной профессии 
только начинается

Чистота дорог, улиц и тротуаров входит в повседневную 
обязанность работников дорожного хозяйства



4 стр. «НАША  ЖИЗНЬ»                   29 января 2022 г.

О коллекции кружек Ирины Ар-
жаловой я не раз слышала от своих 
друзей. А ещё я узнала, что в сво-
бодное время Ирина увлекается ал-
мазной вышивкой. 

– Никогда не думала, что буду, 
что-то коллекционировать. Это по-
лучилось как-то само собой, – рас-
сказывает моя собеседница. – На 
праздник 23 Февраля единственно-
му мужчине в коллективе мы пода-
рили большую керамическую круж-
ку с изображением женщины. Она 
мне так понравилась, что я тоже за-
хотела иметь такую же. Вот так всё 
и началось – свою первую кружку я 
купила себе сама. 

Об увлечении Ирины узнали 
родные, друзья и стали привозить 
ей из поездок и путешествий раз-
ные кружки. 

– У меня есть кружки из Анапы, 
Соль-Илецка (Оренбургская об-
ласть), Дубая, Болгарии, Черного-
рии, острова Тенерифе (Испания), 
Севера, Тюмени. Иногда их дарят 
мне даже на день рождения. 

МИР УВЛЕЧЕНИЙ

Не жалейте времени для увлечений
У каждого человека есть увлечения, к примеру, кто-то лю-

бит рисовать, кто-то вышивать или вязать, кто-то фотогра-
фировать. Все эти занятия помогают  отвлечься от повсед-
невных забот, расслабиться  после напряжённого рабочего 
дня. Героиня статьи Ирина Аржалова коллекционирует кра-
сивые эксклюзивные кружки. 

Одну из первых кружек Ирине 
купил муж Анатолий, когда возвра-
щался домой с Севера. 

– Я это хорошо запомнила, пото-
му что он никогда ничего с вахты не 
привозил, – улыбаясь, рассказыва-
ет Ирина. – А тут по пути домой он 
с товарищами остановился в придо-
рожном кафе, где увидел необыч-
ную кружку и уговорил хозяина за-
ведения продать её.

Все подаренные каким-то обра-
зом чашки оставались  в коллекции. 
За семь лет коллекционирования у 
Ирины появилось 60 кружек. Сна-
чала они стояли в кухне, в комнате 
в серванте, размещались на книж-
ных полках – как элемент интерье-
ра. Однажды Ирина поняла, что ча-
шек стало много и их необходимо 
расположить в отдельном месте.

– Муж смастерил из дерева под-
весные полки, которые мы устано-
вили  в коридоре. На них я и поме-
стила свою коллекцию, – говорит 
женщина. – Сейчас думаем отве-
сти для них место в зале.     

Пользоваться чашками Ири-
на никому не разрешает и сама не 
берёт.

– Эти кружки очень дороги для 
меня. Памятны они не материаль-
ной своей ценностью, а душевны-
ми воспоминаниями и эмоциями от 
их появления, – признаётся Ири-
на. – Они напоминают о дорогих 
или близких мне людях.

Разглядывая кружки, я обрати-
ла внимание на забавные надписи 
на них: «Жить хорошо, а жить с пи-
вом – лучше», «Делай всё по кай-
фу», «Презент из Анапы», «Порабо-
тал на совесть, поработай на себя», 
«Возьми силу медведя», «Прощай, 
разум», «За шикарный отдых», 
«Твой чай в другой чашке», «Чаш-
ка для гостя». Читая эти надписи, 
поднимается настроение.

Находясь в доме Аржаловых, я 
увидела на стенах картины в стиле 
алмазной вышивки.

– Заняться вышивкой мне по-
советовала тётя, так как сама этим 
увлекается. Я сначала думала, что 
мне будет не интересно, нет усидчи-
вости, и зрение плохое, – признаёт-
ся Ирина. – Но купив первую карти-

ну, я собрала её за три дня.
Сейчас у Ирины их 13. Боль-

шенство с изображением живот-
ных. Картины получаются насы-
щенными, от солнечного света стра-
зы переливаются и блестят. Благо-
даря тому, что они выпуклые, изо-
бражение получается  объёмным и 
выглядит очень эффектно. Они не 
теряют своего цвета и не тускне-
ют. По мнению Ирины, такие карти-
ны  долговечны.

– Руки работают – голова отды-
хает, – с улыбкой говорит она. 

Я обратила внимание на пол-
ку для телевизора. На ней стоя-
ло много маленьких автомоделей. 
Оказывается, глядя на свою жену, 
Анатолий тоже начал коллекциони-
ровать только не посуду, а модель-
ные машины «Урал». Их у него пока 
16. Такая вот удивительная семья 
Аржаловых, которая любит тво-
рить и коллекционировать. В кру-
говороте домашних забот они с 
пристрастием  занимаются люби-
мым делом.

Надежда ДОГОТАРЬ
Фото автора

Ещё в октябре у меня страш-
но заболел зуб. Он реагиро-

вал на всё: на порыв ветра, неосто-
рожно съеденную печёньку и даже 
на чай. Я просыпалась по ночам от 
пульсации в десне, муж просыпал-
ся от булькающих звуков полоска-
ний содой, которые раздавались в 
нашей квартире. Когда настал по-
недельник, я подумала: больше не 
могу терпеть, схожу на приём к вра-
чу. Меня сразу отправили в довра-
чебный кабинет. Около 40 минут 
мне пришлось ждать своей очереди.

В сообщениях написала колле-
гам о том, кто из специалистов бу-
дет меня принимать. Товарищи по 
работе стали отговаривать: «Может, 
лучше водкой?», «Только не к ней», 
«Не вздумай к ней идти» и «Ох, Ира, 
твоё дело, ты и решай».

После недолгого осмотра спе-
циалист сообщила мне, что 

зуб всё же придётся удалить и от-
правила на рентген. Давясь слеза-
ми у рентген-кабинета, я вспоми-
нала, как мне хорошо было с этим 
зубом, каким он был острым и как 
удобно мне было щёлкать им оре-
хи и семечки. 

После посещения рентген-каби-
нета я отдала снимок доктору и жда-
ла в коридоре, когда меня вызовут.

Побегав туда-сюда, медработ-
ник радостно сообщила: «Нужно 
удалять!» Я спросила: «А может 
быть немного полечим?» Врач от-
рицательно покачала головой и ска-
зала: «Зубик-то мёртвый, там уже 

штифт стоит». Мои глаза расшири-
лись, и я вскрикнула: «Так штифт-то 
у меня в другом зубе», а врач и гово-
рит: «Тогда можно ещё полечить».

От испуга я вспотела и сло-
мя голову помчалась прочь. 

Мне хотелось бежать далеко-
далеко, пока больница не превра-
тится в маленькое пятнышко на го-
ризонте. 

Зуб болеть не перестал, думала, 
к какому ещё специалисту можно 
обратиться.  Шишка на десне была 
размером с горошину, и я решила 
записаться на приём к хирургу-
стоматологу. Я позвонила в нашу 
поликлинику, мне предложили об-
ратиться к травматологу. «Нет уж, 
спасибо!», – подумала я.

Пришлось ехать в Ишим. Я от-
просилась с работы и, о чудо, попа-
ла на приём к хирургу-стоматологу. 

Мужчина, чью фамилию, имя и 
отчество мне сложно было выго-
ворить, а соответственно, и запом-
нить, осмотрел меня, по-доброму со 
мной поговорил и сказал, что моя 
шишка на десне не так  уж страшна, 
достаточно принимать обезболива-
ющие, если сильно заболит – про-
пить курс антибиотиков, а станет 
невмоготу – вырвать зуб и подле-
чить десну.

Окрылённая и счастливая я 
вернулась в Казанское. Ни-

сколько не устала  и, даже наобо-
рот, приободрилась. Какое-то время 
зуб не давал о себе знать.

День икс, когда ночью я просну-

лась от мучительной боли в десне, 
наступил в январе. Я не знала, что 
делать, и сразу выпила обезболива-
ющее. Лёжа в темноте, я думала, к 
какому же врачу мне обратиться, в 
какую поликлинику. Набрав в поис-
ковике «Областная больница № 14 
Казанское», я решила почитать ком-
ментарии. От одного из них сжалось 
всё внутри: «Это, наверное, послед-
ний отзыв, если не помрём с женой. 
Скорая не едет, если едет – нужна 
температура 39. Сказали, вызывай-
те бригаду через поликлинику. Ну, 
блин, 2 дня уже никто не едет, наша 
медсестра, мы из Шадринки, рабо-
тает в другой деревне. Зачем тогда 
нужен медпункт. Если выздоровеем, 
обязательно будет жалоба в проку-
ратуру, ведь так нельзя оставлять». 

Начитавшись такого, я реши-
ла ехать в Ишим. Но когда? 

Зуб то болел, то не болел. В суббо-
ту всё же поехала. Записалась на 
платный приём в государственную 
поликлинику. Когда я отдала снимок 
и показала больной зуб, врач ска-
зал: «Да у Вас там всё сгнило! Гной 
уже через десну пошёл! Вы почему 
не обращались?»

Я промямлила что-то про хирур-
га и кисту, а в ответ услышала ре-
шительное: «Вы к нам обращались? 
Сюда? В 14 кабинет? Ну, не знаю, 
у нас тут вроде все грамотные ра-
ботают. Даже не предложили снять 
пломбу с зуба и посмотреть, что там 
внутри? Как так?»

Ехала я в Казанское в подавлен-

ном настроении. Знаете, у меня 
огромная дыра не только в зубе, 
но и в душе. Как же так? Неужели 
медики равнодушны к нам, пациен-
там? Сиди, пей обезболивающее и 
не высовывайся? Зубы – не ноги, 
один и вырвать можно. И ведь та-
кое отношение ко всему, чего ни кос-
нись.  Однажды я ушла на больнич-
ный с ОРВИ, мне сказали, что его 
закроют вовремя, но сделали это 
на три дня позже. А как-то я пошла 
к терапевту в «красную зону», по-
тому что после второй прививки от 
коронавируса температура 37 была 
каждый вечер, чувствовался озноб, 
хотя тест – отрицательный. Спра-
шиваю: «Может, мне кровь сдать 
на антитела» – получаю ответ: «Да 
мне наплевать, делайте, что хоти-
те». Так периодически и поднима-
ется температура, несмотря на то, 
что прошло уже полгода. 

К сожалению и с другими вра-
чами у меня проблемы были, 

просто не хочется рассказывать. 
Ну а клык свой продолжаю ле-

чить в Ишиме. Не знаю, может быть, 
вообще без него останусь. Вспоми-
нается мне мультик «Серый Волк 
и Красная Шапочка». В нём волку 
вставили железные зубы. И не ка-
жется мне  это, учитывая современ-
ные цены на имплантацию, плохой 
идеей. Неужели для того, чтобы вы-
жить в равнодушном обществе, нам 
нужно иметь железные клыки? 

Ирина МЕДВЕДЕВА

МЫСЛИ ВСЛУХ

Как выжить в равнодушном обществе?
История о том, как поход к стоматологу обернулся кошмаром

БЕЗОПАСНОСТЬ

Мошенники 
действуют по 
новой схеме

Как сообщает пресс-служба 
управления МВД России по Тю-
менской области, на террито-
рии региона зафиксировано 
несколько фактов мошенниче-
ства, совершённых по новой, 
ранее не встречавшейся, схеме. 

Потерпевшим поступил звонок 
от человека, который представил-
ся сотрудником портала «Госуслу-
ги». Собеседник сообщил, что для 
активации данных о прохождении 
вакцинации на номер гражданина 
направлен код и необходимо его на-
звать. Так  злоумышленник получил 
доступ к «Личному кабинету» и пер-
сональным данным потерпевших. 
Вскоре заявители узнали, что на их 
имя оформлен кредит.

Полицейские напоминают граж-
данам о том, что никому и ни при 
каких обстоятельствах нельзя на-
зывать данные банковской карты 
и пароли, поступившие в СМС-
сообщении. Получив подобный зво-
нок, прервите его и позвоните по 
одному из телефонов, указанных на 
портале «Госуслуги». Если вы ста-
ли жертвой мошенников, незамед-
лительно обращайтесь в полицию.

Пресс-служба управления 
МВД России 

по Тюменской области

ВАШ ВОПРОС – НАШ ОТВЕТ

 Когда  
проведут газ?

– Казанский район развивается 
и хорошеет на глазах. Радует, что 
в настоящее время прокладывают 
дополнительную  ветку газопрово-
да, значит, жизнь людей станет луч-
ше. Я проживаю в деревне Грачи, 
мне 66 лет. Наш дом отапливает-
ся дровами, на которые мы тратим 
немалые суммы денег, да и физи-
ческий труд в нашем возрасте тоже 
становится в тягость. Хотелось бы 
узнать, когда в нашу деревню про-
ведут газ? Большинство живущих 
здесь селян тоже пенсионеры.

Наталья ВАХРАМЕЕВА
д. Грачи

На вопрос читательницы отве-
чает начальник отдела ЖКХ адми-
нистрации Казанского муниципаль-
ного района Александр ФИЛИП-
ПЕНКО:

– Вследствие недостаточной 
пропускной способности газо-
распределительной сети от ГРС 
«Ишим» и ГРС «Карасульская»,  
АО «Газпром газораспределение 
Север» не выдаёт технические 
условия на проектирование, стро-
ительство и подключение новых по-
требителей газа в Казанском рай-
оне. На территории муниципалите-
та реализуется региональная про-
грамма газификации Тюменской 
области на 2019 – 2023 годы, пре-
дусматривающая строительство и 
ввод в эксплуатацию межпоселко-
вого газопровода высокого давле-
ния до п. Новоселезнёво с отво-
дом на населённые пункты Казан-
ского района: д. Малая Ченчерь,                                                                                                 
с. Большая Ченчерь, п. Челюскин-
цев, д. Долматово, д. Шадринка,                             
д. Дальнетравное, д. Чирки.

Планируемый срок строитель-
ства ГРС «Ишим-2» и межпоселко-
вого газопровода до Новоселезнё-
во – 2022 год.

После строительства выше-
указанного газопровода начнёт-
ся газификация населённых пун-
ктов Казанского района, в том чис-
ле д. Грачи.

Администрацией Казанского му-
ниципального района в адрес де-
партамента ЖКХ Тюменской об-
ласти направлен на рассмотрение 
адресный перечень домовладе-
ний д. Грачи для включения в ре-
гиональную программу газифика-
ции Тюменской области на период 
2024 – 2029 годов.

Ирина гордится своей небольшой коллекцией картин

Эти необычные кружки с интересом рассматривают
гости Аржаловых


